

SÁBADO 22 DE OCTUBRE DE 2016

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FERIA A \$35

Por Iris Mayumi Ochoa

La edición LXXXI de la Feria Internacional Ganadera de Querétaro se caracterizará por la seguridad y accesibilidad para los queretanos, al proponer un sistema de monitoreo con fotografía que permitirá llevar un control de los visitantes y la disminución del costo de entrada, al pasar de 50 a 35 pesos, aseguró el presidente de la Unión Ganadera, Alejandro Ugalde Tinoco. Preciso que en esta edición cuya inversión será de 45 millones de pesos y que se realizará del 25 de noviembre al 13 de diciembre, el objetivo de la Unión Ganadera será posicionar nuevamente a la feria como una fiesta familiar, donde sus visitantes puedan entrar al recinto con toda tranquilidad y seguridad. (DQ, principal)

PA: SATURARÁ BBQ Y ARCOS PLAZA EN HDA CARRETAS

Por Sergio Venegas Alarcón

Nuevas cargas habitacionales, comerciales y vehiculares tendrán la Av. De Los Arcos y el Boulevard Bernardo Quintana con el proyecto de construir un hotel, restaurantes, bares, departamentos y probablemente hasta un centro comercial en la antigua hacienda de Carretas, catalogada como monumentos histórico por el INAH. (PA, principal)

EUQ: OCULTA EL CONGRESO DATOS DE LO QUE GASTA

Por Francisco Flores

Para saber cuánto ganan y cuánto reciben de prerrogativas los diputados del Congreso Local, conformado por el PAN, PRI, PRD, PVEM, Panal y Morena, por medio de transparencia, tardan hasta siete meses en dar información sobre cuánto recursos recibe cada legisladora por presidir una comisión o bancada. (EUQ, principal)

AM: SIN VALIDEZ OFICIAL, 25 ESCUELAS: SEP

Por Mónica Gordillo

Alejandro Saracho, delegado de la SEP en Querétaro, dijo que se han identificado 25 instituciones educativas privadas de nivel medio superior y superior que no cuentan con el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios. (AM, principal)

N: IMPRUDENCIA

Por Tania Talavera

La imprudencia de un chofer de servicio de transporte público provocó tremenda volcadura en Avenida Candiles, dejando como saldo 12 lesionados, que fueron rápidamente atendidos por los paramédicos de diversas corporaciones. (N, principal)

PODER EJECUTIVO

PARA HOSPITAL DEL NIÑO Y LA MUJER, 137 MDP

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció inversión de 137 mdp para el Hospital del Niño y La Mujer, tras gestionar los recursos en la dirección del Seguro Popular y dio a conocer que se analiza el sitio en el que se adquiera un terreno, de entre 50 y 80 mdp, para la construcción de un nuevo Hospital General.(...) Alfredo Gobera Farro, titular de la SESEQ, puntualizó que el personal médico es la fuerza que impulsa y da fuerza a todas las

SÁBADO 22 DE OCTUBRE DE 2016

acciones, porque su entrega es absoluta, para convertir a Querétaro en un referente de la salud. (DQ 2, N 1, PA 1, AM 4)

CELEBRA FRANCISCO DOMÍNGUEZ EL CENTENARIO DE LA RIVA PALACIO

Con motivo de la celebración del centenario de la escuela primaria Vicente Riva Palacio, el gobernador Francisco Domínguez Servién acudió a sus instalaciones para atestiguar la ceremonia realizada por su alumnos y anunció una inversión de 5 millones 600 mil pesos para rehabilitación del inmueble. (N 2, AM 3)

RECIBE FDS LA DIRECTIVA DEL CONGRESO LOCAL

Con la finalidad de fortalecer los canales de comunicación y reforzar la convergencia de las metas del poder ejecutivo y legislativo, el gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo una reunión de trabajo con diputados locales, integrantes de la nueva Mesa Directiva que para este periodo preside el diputado Gerardo Ángeles Herrera. (N, 2)

FISCALÍA YA INVESTIGA

Por Zulema López

La justicia ya realiza los procedimientos correspondientes con relación a los hechos por los que resultó agredido el directo de la Policía Municipal de El Marqués y el funcionario se encuentra en buen estado de salud, toda vez que únicamente recibió una herida leve, indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ, 9)

LAS JUNTAS DE CYA NO PUEDEN DESAPARECER, ASEGURA AGUILERA RICO

Por Anaíd Mendoza

En entrevista con José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, dijo que 14 estados se opusieron a la desaparición de las juntas de conciliación. Por último, indicó que a finales del mes de octubre se tendrá otra reunión, donde se detallará la resolución. (N, 4)

CONCLUYÓ CON ÉXITO JORNADA QUIRÚRGICA

El SEDIF concluyó con éxito la Primera Jornada Quirúrgica de Malformaciones Congénitas que se realizó del 17 al 21 de octubre en la Ciudad de Querétaro y benefició a más 600 personas con valoraciones médicas, operaciones gratuitas y entrega de lentes. (...) Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, agradeció a la SESEQ, Grupo Mercy y a los Clubes Unidos por Querétaro de Club Rotario, por formar parte de este programa e hizo hincapié que en conjunto se logra brindar esperanza a las familias para así mejorar su calidad de vida. (PA 8, DQ 2, EUQ 5, N 1)

BEBIDAS ENERGIZANTES Y ALCOHOL SON BOMBAS DE TIEMPO: GOBERA

Hasta un millón de pesos se aplicarán la multa a los establecimientos que ofrezcan tragos de bebidas energizantes mezcladas con alcohol, advirtió Alfredo Gobera Farro, titular de la SESEQ y Guillermo Tamborrel Suárez, titular del CECA. Alfredo Gobera advirtió que Querétaro no se escapa de la venta de este tipo de mezclas alcohólicas, que representan un fuerte riesgo para la salud de la población, pero no es el único problema, porque los fines de semana aumenta la ingesta de alcohol y sube hasta en 20% la atención en las áreas de urgencias por esta causa ya sea por congestión alcohólica o por accidentes. (DQ 10, PA 1, N 6)

REPORTAN 25 ESCUELAS IRREGULARES EN EL ESTADO

En el estado hay 25 escuelas que operan sin reconociendo oficial, indicó Alejandro Saracho, delegado federal de la SEP. En los municipios de San Juan del Río, Querétaro y Jalpan de Serra, se encuentran estas escuelas que no

SÁBADO 22 DE OCTUBRE DE 2016

cuentan con un reconocimiento de RVOE, documento expedido por la SEP que permite a los estudiantes obtener certificados de estudios acreditados. (EUQ 4, AM 3)

PODER LEGISLATIVO

BUSCA CONGRESO APOYAR CRECIMIENTO DE UAQ: HUGO CABRERA

Por Jahaira Lara

La bancada priista de la Cámara de Diputados buscará reunirse con el rector de la UAQ Gilberto Herrera Ruiz, en enero del 2017, a fin de conocer los proyectos de crecimiento de la institución y analizar las posibilidades de apoyarlos con recursos económicos durante el año. Recordó que previo a la última visita a la Cámara de Diputados que realizó el rector en compañía del gobernador, el académico se reunió con el diputado federal del PRI César Camacho, donde llegaron a los acuerdos señalados; luego de que se expuso la situación económica de la institución ante 208 legisladores federales. (N, 4)

EN RIESGO, EL DISTRIBUIDOR SAN JUAN-TEQUISQUIAPAN

Por Alma Córdova

El distribuidor vial San Juan del Río-Tequisquiapan es uno de los proyectos que estaría en riesgo de no ejecutarse durante 2017, debido al recorte anunciado por el Gobierno federal, considero la diputada federal María García Pérez, quien señaló que el rubro de infraestructura carretera para el estado será de uno de los que resentirá más de reducción de recursos. (...) enfatizó que se trata d una obra comprometida por el gobernador y que será ejecutada durante la actual administración estatal. (AM, 9)

MUNICIPIOS

QUITAR CONCESIONES A QUIEN NO SIRVA

Luego de que el gobernador Francisco Domínguez Servién lanzara un llamado a los concesionarios del transporte público para que se involucren en la modernización del sistema; el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega pidió que se les revoque la concesión a aquellos que no estén comprometidos con la mejora del servicio “Ningún concesionario puede estar por encima de la demanda de un ciudadano que merece y amerita un transporte digno. Se les estará dando la oportunidad de servir a los queretanos con una concesión. Si el concesionario no sirve, debe revocársele la concesión”. (PA 7, DQ 1, EUQ 5, N 1)

RETO ABATIR LA DISCRIMINACIÓN EN QUERÉTARO

Querétaro ocupa el segundo lugar a nivel nacional en discriminación hacia personas con diversidad sexual, migración, desplazo, personas en alguna situación de pobreza y discapacitados, que representan el 6% de la población, entre otros grupos. Es por ello que el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega encomendó un estudio al Instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación sobre cómo se encuentra este fenómeno en la ciudad, según informó el director del Inmupred, Germán Torres Jiménez. (N 5, EUQ 3, AM 2)

PREVÉN SANCIONES POR BASURA

Por Maritza Navarro

El reglamento municipal referente a la recolección de basura sí contemplará sanciones a ciudadanos que no cumplan, informó el alcalde de Querétaro Marcos Aguilar Vega. De manera específica hizo alusión a la evasión que están haciendo comerciantes del municipio, quienes están obligados a contratar el servicio de recolección. (EUQ, 3)

SÁBADO 22 DE OCTUBRE DE 2016

DETIENEN A 4 POR ATAQUE VS POLICÍAS

Mario Calzada Mercado, Presidente Municipal de El Marqués, confirmó la detención de cuatro personas, entre ellos una mujer, como los presuntos responsables de las agresiones contra tres elementos policiacos que ocurrió en la comunidad de San Vicente Ferrer. Donde quedó lesionado el director de la corporación, Roberto Cárdenas y el comandante de la región de Chichimequillas, Rubén Camacho León. (DQ 9, EUQ 6, AM 5)

MUNICIPIO DE EL MARQUÉS INSPECCIONARÁ GRANJA DE POLLOS EN CHICHIMEQUILLAS

Mario Calzada Mercado, Presidente Municipal de El Marqués, aseguró que en los próximos días la Dirección Municipal de Ecología realizará una inspección en la granja de pollos de la empresa Bachoco, después de que integrantes de la Asociación Mujer Esperanza de El Marqués denunciaron que habitantes de la comunidad de Chichimequillas padecen de insuficiencia renal por los olores y desechos que la compañía expide. (AM 5, N 6)

MACABRO HALLAZGO ENCAJUELADO CALCINADO

Pavoroso descubrimiento hicieron miembros de la SSPM de Amealco de Bonfil cuando circulaban por la carretera que va de San Idelfonso a la comunidad de San Pedro. (...) Se ha mencionado por parte de fuentes al interior de la FGE que los primeros indicios que se recabaron por parte de la justicia es que el finado sería originario del Edomex. (PA 1-LR, DQ 4-G, N 1-B)

INFORMACIÓN GENERAL

FUEGO AMIGO/ CAMUFALDOS

¡Firmes! Empresarios como Juan Emilio Torres Landa, Darío Malpica y Alfonso García Alcocer, se reunieron con el general Carlos César López en las instalaciones militares. Desde su arribo a la XVII Zona Militar, el comandante ha buscado dialogar con los distintos actores locales para tener de primera mano el pulso del estado. (PA, 1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

El gobernador se placea por calles de la ciudad. Nos comenten que en muchos aprietos pone el gobernador FDS, a su equipo de logística, seguridad y comunicación, cuando decide salirse del guion o de lo programado. Y es que este viernes, después de haber asistido al festejo del centenario de la Escuela Primaria Vicente Riva Palacio, decidió trasladarse caminando al Palacio de Gobierno, y no en su camioneta como acostumbra. Aprovechó para recorrer las calles de Morelos, Juárez, Ángela Peralta y Pasteur, hasta llegar a la casa de la Corregidora. Los ciudadanos que encontraban a su paso al mandatario estatal no escondían su asombro y muchos de ellos buscaban acercarse de manera inmediata para pedir la famosa selfie, el abrazo, el beso y hasta el autógrafo, algo a lo que Pancho accedió en todo momento. Cambios en la alcaldía de Querétaro que no llegan. Los reporteros que cubren la fuente del gobierno municipal se quedaron con las ganas de conocer los cambios que desde hace algunas semanas viene anunciando el alcalde MAV, quien muy parecido a los estrategas futboleros, siguen deshojando la margarita, esperemos que no llegue el minuto 90 para definir quién de sus colaboradores se debe de ir de la banca. Participará Botello en sesión del Consejo Universitario. Nos cuentan que Alfredo Botello, SEDEQ, confirmó su participación en la próxima sesión del Consejo Universitario, en donde los esperarán los estudiantes para exigir una respuesta por el corte presupuestario anunciado para el siguiente año en la educación pública. Los alumnos de la UAQ aseguran que la asistencia del secretario de educación, en esta sesión de consejo, es primordial; pues con eso demostrará el interés del Gobierno del Estado hacia la educación pública. Respalda rector de la UAQ a los

SÁBADO 22 DE OCTUBRE DE 2016

estudiantes. Nos comentan que el rector GHR, UAQ, todavía no recibe de manera formal la invitación por parte de los organizadores de la marcha el próximo 26 de octubre. Pero, fiel a su carácter a la pregunta de si asistiría a esta manifestación de estudiantes que se pronunciará a favor de un presupuesto justo y ético para la máxima casa de estudios del estado, don GHR afirmó categóricamente: “Son mis alumnos, son mis muchachos y siempre vamos a estar con ellos”. (EUQ, 2)

TABLERO

Por Sergio Arturo Vanegas Alarcón

De locura. Nuevas cargas habitacionales, comerciales y vehiculares tendrán la Avenida de Los Arcos y el Boulevard Bernardo Quintana con el proyecto de construir un hotel, restaurantes, bares, departamentos y probablemente hasta un centro comercial en la antigua hacienda de Carretas, catalogada como monumento histórico por el INAH. Un grupo de inversionistas, presuntamente encabezado por el celayense Enrique Bernal, ha colocado una barrera metálica alrededor de la propiedad, invadiendo las de por sí estrechas banquetas. Las obras ya comenzaron, a partir de un permiso obtenido para excavar, en lo que será un estacionamiento subterráneo, pero los empresarios aún no presentan el proyecto de construcción ante el Instituto Nacional de Antropología e Historia, indicaron fuentes cercanas a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Los vecinos de las colonias Carretas, Bosques del Acueducto, Álamos, Loma Dorada y Milenio, entre otras, ven con preocupación los trabajos iniciales para este complejo comercial y turístico que aumentará la carga vehicular en una zona ya densamente explotada por colegios, oficinas, antros, restaurantes, farmacias y tiendas. La Hacienda fue fundada en el siglo XVI y el origen de su nombre se debe a que en 1547 Fray Sebastián de Aparicio estableció ahí un paradero intermedio de carretas que llevaban la plata de Zacatecas a la Ciudad de México para ser fundida. De entonces para acá ha tenido diversas funciones, principalmente de hospedaje y producción lechera. En la administración anterior se anunció la construcción de un hotel de la cadena de los Caminos Real y Quinta Real, encabezada por Olegario Vázquez, supuestamente en cuatro hectáreas, pero el plan se archivó con el cambio de gobierno. Cabe mencionar que el casco albergó en tiempos recientes al ya desaparecido restaurante Apple Bees y fue utilizado en 2015 como casa de campaña por el candidato a gobernador del PRI, Roberto Loyola Vera. Igual se guardó la propuesta del gobernador José Calzada Roviroso de instalar en la capilla un museo del agua, en honor de don Juan Antonio de Urrutia y Arana, El Marqués de la Villa del Villar del Águila, a cuya memoria dedicó su última obra el escultor Juan Velasco Perdomo (+). Por lo pronto lo único que está funcionando en la antigua hacienda es un ruidoso bar que se atribuye al ex alcalde Armando Rivera bajo la administración de Diego Niembro, pero las fuentes de este reportero señalan que esa parte también ya fue adquirida por Enrique Bernal y socios, que están comprando todo lo que se puede en las cercanías. Y para colmo, en el predio en que acaba de ser derribada la casa del decano de los alcaldes capitalinos Alejandro Esquivel Rodríguez, en Los Arcos y Circunvalación, se va a construir e instalar ¡una farmacia!, para acabar de complicar la circulación. Hoy el tema es absolutamente comercial, de intereses económicos (¿moches?) y de consecuencias urbanas porque, a querer o no, el complejo de Carretas saturará la ya de por sí fatigadas vialidades de Los Arcos y Bernardo Quintana... si el INAH aprueba el proyecto de construcción. El futuro ya nos alcanzó. -BLANCAS Y NEGRAS- Gastalón. Interesante trabajo de investigación publicado por el semanario Tribuna revela que la administración del alcalde Marcos Aguilar dispuso de 51 millones de pesos en medios electrónicos e impresos, entre octubre y junio. Dicho, de otro modo, seis millones por mes. Doscientos mil pesos diarios. Y ya ven qué buena imagen tiene. Es que lo que natura non da, la publicidad no presta. Y sino que le pregunten al presidente municipal de Colón, el galancete Alejandro Ochoa Valencia, a quien ya le renunció su vocera para no cargar con los desfiguros tardíos de su jefe. Ni cómo ayudarle. A quien le quisieron voltear el chirrion por el palito es al edil de El Marqués, Mario Calzada, el único que se ha atrevido a hacer un plebiscito. A pesar de la poca participación aceptó el “No” al concesionamiento del servicio de limpia, a diferencia de Marcos

SÁBADO 22 DE OCTUBRE DE 2016

Aguilar y Mauricio Kuri que impusieron la privatización por sus pistolas. Eso hace la diferencia. Suspendida la inauguración del auditorio “Unidad y Trabajo” de la CTM, Jesús Llamas Contreras y J. Cruz Araujo deberán arreglar sus diferencias, antes de la pospuesta visita del líder nacional Carlos Aceves del Olmo. Son dos dirigentes experimentados e inteligentes. Volverán a trabajar juntos. -EL HISTORIETARIO- Universitario 100%. Murió el lunes 10 el escritor Rafael Jaramillo Villalobos, amante de las letras y la fotografía. Trabajó durante 32 años en la Universidad Autónoma de Querétaro y diseñó su escudo. Amigo de sus amigos, lo recuerdo en largas tertulias en la desaparecida cafetería Danesa 33, de Madero, con Gustavo Larrondo, Pancho Perusquía y Ezequiel Martínez, aunque me dice Liz González que tuvo gran predilección por Augusto Isla, de cuya boda fue testigo. Se jubiló como corrector de estilo en la Alma Mater y debería recibir su primer cheque el 15 de octubre pasado. Murió cinco días antes por un infarto, mientras dormía en la casa de una de sus hermanas, en Puebla, de donde era originario. Tenía 76 años. Lo recordaré siempre con su sombrero, con la cámara en ristre y el andar pausado, recorriendo las calles del centro histórico, al que tanto amó. Descanse en paz. -LA FRASE DE LA SEMANA- Recomendación Publiquen cosas positivas: Pancho Domínguez a los medios de comunicación, ante las notas sobre la ola de violencia en Querétaro. -CINE PLAZA- Inferno. Historia de terror sobre el tráfico infernal en la capital queretana, en donde lo bonito de esto es que se va a poner peor, porque se está proyectando un complejo hotelero, habitacional y comercial en la antigua Hacienda de Carretas. Dirige: Enrique Bernal. Licencias: Ayuntamiento e INAH. -JUGADA FINAL- Apanicados. A quienes prohíben el Circo del Terror y tienen espantada a la sufrida población queretana con sus decisiones maquiavélicas, como el alza al predial, la privatización de la basura, la pintada de puentes, el cierre de calles, los nuevos centros comerciales en las principales vialidades de la ciudad y, ahora, la posible construcción del hospital general en la Unidad Deportiva del IMSS, un terrorífico ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES